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Comité consultatif des services aux élèves handicapés ou aux 
élèves en difficulté d’adaptation ou d’apprentissage 

(CCSEHDAA) 
Mercredi 13 juin 2022 

À 19 h 15  
Local 3050 

Situé au 341, rue Principale Nord, 3e étage 
 
Présences : 
Parents : Directions et soutien : 
☐Lemay, Sonia ☒Paquin, Serge 
☒Barbe, Charlène, en TEAMS ☐Todd, Annie 
☒Guillemette, Betty  ☒Roy, Yannick 
☒Despard, Julie  Personnel enseignant et professionnel : 
☐Marcotte, Christian ☐Doyon, Isabelle 
☒Castonguay, Stéphanie  ☒Laliberté, Marie-Lyne 
☒Tremblay Nancy, en TEAMS, se joint à 19h18 ☒Sigouin, Catherine 
Organismes :  ☐Cécire, Gabrielle 
☒Dumas, Julie CISSSAT 
☐Hamel, Chantal substitut organisme 
 

COMPTE RENDU 

1. Mot de bienvenue : 
Madame Betty Guillemette, vice-présidente, préside la rencontre et souhaite la bienvenue aux membres du 
comité. Madame Sigouin, sous proposition de Serge Paquin, s’occupera des notes de la rencontre. Monsieur 
Paquin souligne la présence de monsieur Yannick Roy, directeur général du CSSH. 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour : 
Madame Guillemette fait la lecture de l’ordre du jour. Monsieur Paquin ajoute au point 5 dans la section 
correspondances, la démission de monsieur Marcotte. Adoption de l’ordre du jour par madame Julie Dumas. 

3. Lecture et adoption du compte rendu de la rencontre du 30 mars 2022 : 
Mme la vice-présidente fait la lecture du compte rendu de la dernière rencontre. Une correction concernant la 
présence de Betty Guillemette à la rencontre sera apportée par Serge Paquin. Stéphanie Castonguay adopte le 
compte rendu. 

4. Intervention du public : 
Aucune intervention. 
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5. Correspondances : 

5.1 Démission de monsieur Marcotte : 
Monsieur Marcotte a démissionné de ses fonctions en tant que président du comité CCSEHDAA pour des 
raisons personnelles. C’est madame Guillemette, vice-présidente, qui assumera l’intérim de la présidence 
d’ici la fin de l’année scolaire. 

6. Suivi(s) : 

6.1 Comité de parents (Mme Guillemette) : 
Le 30 mai dernier, une reconnaissance bronze pour le CSSH en lien avec la reconnaissance du prix de 
monsieur Saulter a été attribuée par la Fédération du comité de parents. Lors de cette même rencontre, au 
niveau du secondaire, le comité de parents questionnait le retrait des minutes en éducation physique et du 
projet des passions. Le comité a aussi échangé sur les rénovations en attente à cause des tarifs des matériaux 
de construction. 

7. Point de la direction générale (Monsieur Yannick Roy) ; 

7.1 Répartition des ressources financières pour nos élèves HDAA : 
Monsieur Roy explique le rôle du Comité des répartitions des ressources et présente la répartition des 
ressources financières pour nos élèves HDAA. 

En résumé, plusieurs indexations, mais aucune coupure pour 2021-2022. C’est une bonne nouvelle au 
niveau financier, mais l’enjeu des ressources humaines reste un défi. 

Monsieur Roy avance le projet du CRR de faire l’ajout de deux ressources pour l’an prochain qui seront 
attachées à la mesure 15372. Cette proposition est présentement en négociation avec les différents partis. 

8. Suivis et priorités du comité pour 2022-2023 : 

8.1 Indicateurs pour l’intégration en classe adaptée (Madame Sigouin) : 
Catherine Sigouin présente les différents indicateurs que le comité des études de classement du CSSH utilise 
lors de la présentation d’élèves qui pourraient fréquenter les classes d’enseignement adaptées, soutien aux 
apprentissages. Un processus d’analyse de chacun des dossiers est effectué par cedit comité afin de s’assurer 
que ce classement en adaptation scolaire est la meilleure option dans le cas de chaque élève et que toutes 
les avenues possibles ont été tentées. 

8.2 Organisation de nos services pour les élèves à comportements difficiles : 
Serge fait un topo à la suite des rencontres avec les gestionnaires disponibles concernant les élèves à 
comportements difficiles. En développement collaboratif, nous voulons nous occuper de nos élèves avec des 
besoins comportementaux et/ou socioaffectifs. Une deuxième rencontre avec les directions ciblées a eu lieu 
et un comité pilotage a été formé. Nous voulons poursuivre l’analyse des besoins de chaque école et nous 
appuyer sur des mesures probantes afin d’agir en prévention. Une prochaine rencontre le 30 juin 2022 avec 
les gestionnaires d’école et les psychoéducateurs du CSSH aura aussi lieu. 

8.3 Investissements mesure 30810 pour 2021-2022 (Monsieur Paquin) : 
Serge Paquin voulait partager au comité les investissements pour répondre aux besoins des élèves via la 
mesure 30810. Un déficit est prévu en 2021-2022, mais monsieur Paquin explique que le montant de la 
mesure n’a pas vraiment varié depuis les dernières années malgré l’ascension des outils technologiques en 
soutien aux apprentissages et les besoins des élèves ne cessent d’augmenter. 
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8.4 Pistes d’intervention pour les élèves TSA (Madame Sigouin) :  
Madame Sigouin présente le programme travaillé par les ressources régionales en lien avec l’évaluation des 
compétences Communiquer et Interagir avec son milieu du programme éducatif CAPS. Des pistes de solution 
et des précisions sur le développement de ces compétences chez les élèves ayant un trouble du spectre de 
l’autisme se trouvent dans ce guide. Afin de le faire connaitre, ce document sera déployé à travers le travail 
collaboratif dans les classes adaptées offrant le programme CAPS durant l’année scolaire 2022-2023. 

8.5 Licence CSSH application Moozoom (M. Paquin) : 
Serge Paquin informe les membres du comité qu’une licence Moozoom, une plate-forme interactive de 
développement de stratégies du mieux-être, a été achetée par le centre de services scolaire. De ce fait, tous 
les élèves pourront bénéficier de capsules touchant, par exemple, le rejet, l’amitié, la motivation, la 
tolérance, le respect et les conflits. C’est le service de psychoéducation qui développe présentement le projet 
que les enseignants titulaires pourront utiliser en classe et accompagner leurs élèves dans le développement 
de compétences personnelles. 

9. Autres sujets :  

9.1 Promotion de l’AGA pour les membres 2022-2023 : 
Monsieur Paquin rappelle la tenue de l’AGA qui aura lieu à l’automne prochain. 

9.2 Intérêt des membres actuels pour l’an prochain :  
Plusieurs membres ont signifié leur intérêt à continuer leur mandat au sein du comité en 2022-2023. 
Monsieur Paquin rappelle que le prochain comité CCSEHDAA sera formé avant le 30 septembre 2022. 

10. Levée de l’assemblée :  
Bon été à tous. L’assemblée est levée à 21h07. 
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